

## II.

Die Organisation  
der Untersuchungsarbeit

Die Erhöhung der Verantwortlichkeit und die ständige Verbesserung des Arbeitsstils und der Arbeitsmethoden ist eine wesentliche Voraussetzung zur Durchsetzung der von Partei und Regierung gefassten Beschlüsse und ein Mittel zur Gewährleistung der Schlagkraft der Organe für Staatssicherheit und zur politisch richtigen Orientierung auf die Schwerpunkte der Untersuchungsarbeit.

1. Prinzipien der Arbeitsorganisation in der Untersuchung

Die Organisation der Untersuchungsarbeit beginnt mit einer qualifizierten Einschätzung der Perspektive der Untersuchungsvorgänge entsprechend der konkreten politischen Situation, der politischen Bedeutung und des Umfangs des aufzuklärenden Verbrechens.

Die Bearbeitung von Untersuchungsvorgängen ist linienmäßig vorzunehmen und so zu organisieren, daß sie planmäßig, zielstrebig und ohne Verletzung der Regeln der Konspiration durchgeführt werden kann.

Es ist eine intensive Untersuchungsführung und die unverzügliche Arbeit mit inhaftierten Personen zu gewährleisten sowie die rechtzeitige Sicherung von Beweisen, Ermittlung von Zeugen, die Berufung von Sachverständigen, Auswertung der Untersuchungsergebnisse und deren Überprüfung.

Vernehmungen sind systematisch nach Komplexen und prinzipiell so durchzuführen, daß die Arbeitszeit von Beginn an maximal dazu ausgenutzt wird.

2. Die Untersuchungsplanung

Die qualifizierte Untersuchungsplanung ist eine der wichtigsten Methoden der Arbeitsorganisation. Sie ist die Grundlage für die zielstrebige politisch-operative Bearbeitung